



TORINO 2024
13° raduno
internazionale

PALABRAS DE BIENVENIDA APERTURA ENCUENTRO INTERNACIONAL. 15/07/2024

CLARITA Y EDGARDO BERNAL FANDIÑO

Queridísima Familia de los Equipos de Nuestra Señora, Su Excelencia Monseñor Roberto Repole, Su Excelencia Prefecto Donato Cafagna, Teniente de Alcalde Michela Favaro, Concejales Francesco Tresso, Chiara Foglietta y Marco Porcedda, Consejero Regional Gian Luca Vignale, Giampiero Leo, Consejero de la Fundación CRT, invitados y oradores especiales civiles y religiosos que nos honran con su presencia, equipo de traductores y colaboradores, antiguos responsables internacionales del Movimiento de los Equipos, voluntarios y amigos de los Equipos, Señoras y Señores.

Muy buenas tardes. Desde este escenario, como pareja responsable internacional de los EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA y en representación del ERI, el equipo responsable internacional y del numeroso equipo logístico de colaboradores y voluntarios Turinenses que nos acogen en este gran recinto, les damos la más calurosa bienvenida y los abrazamos, con el mismo abrazo cariñoso que esperamos poder dar personalmente en esta semana de celebración y encuentro a todos y cada uno de ustedes.

Aunque la génesis de nuestro movimiento se remonta al 25 de febrero de 1939, su vida oficial la establecemos a partir de la promulgación de la carta fundacional, que el Padre Henri CAFFAREL en la fiesta de la Inmaculada Concepción el 8 de diciembre de 1947, propuso al movimiento, que era ya, en ese momento, una realidad tangible, dinámica y creciente con un carisma evidente y atemporal, el mismo que hoy nos une y nos identifica. El 1er Encuentro Internacional de los Equipos de Nuestra Señora fue convocado por nuestro fundador, siete años después de la promulgación de la carta, en junio de 1954, en una peregrinación que se llevó a cabo en el santuario de Lourdes donde fue realizada la consagración de los EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA a la protección de Nuestra Señora.

Hoy setenta años después, nos congregamos aquí en este santuario viviente, conformado por el corazón dispuesto de alrededor de 8000 peregrinos venidos de todos los continentes, que nos reunimos hoy con ese mismo propósito que advertía el padre Caffarel en la preparación del primer encuentro: *"hoy, como ayer, la peregrinación sigue siendo un acto de fe, debe ser un testimonio de fe y vale lo que valga la fe del peregrino"*

Desde este momento, este lugar de eventos, el INALPI ALPITOUR, se convierte en un gran templo que durante 5 días nos acogerá con un único propósito, REUNIRNOS EN NOMBRE DE CRISTO. Todos ustedes han llegado a esta bella ciudad de Turín, cargando el fardo de todos los esfuerzos y sacrificios que han hecho para poder estar aquí. Es el momento de descargarlo y dejarlo a un lado para poder contemplar y vivir la presencia del Señor y de nuestra Madre e intercesora la Virgen María, en la fuerza de esta comunidad de fe, con la que celebramos este milagro y este regalo de Dios que son LOS EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA.

Es muy emocionante pensar que desde lugares muy distantes al de nuestro entorno habitual, venidos desde países y ciudades de los cinco continentes, desde hace al menos un par de días, miles de discípulos con culturas y lenguas diferentes a las nuestras, han iniciado una peregrinación que los ha traído hasta este punto de encuentro.

Desde el momento mismo que hemos cruzado el umbral de las puertas de acceso de este gran recinto, se ha suscitado el milagro de la fe compartida, han desaparecido las barreras de lenguas y todos hemos comenzado a hablar una sola, la de la fraternidad del amor, que se funde en la comunión de peregrinos que vivimos el mismo proyecto de vida de los ENS y que nos reconocemos como hermanos. Con todos ellos, a partir de ahora, unidos como un solo cuerpo, vamos a recorrer el camino de Emaús, viviendo los mismos estadios que vivieron hace 20 siglos aquellos discípulos, que desencantados y frustrados, lamentan la pérdida de todas sus esperanzas, exponen sus fragilidades, y se dejan tocar por la Palabra iluminadora de un forastero que les infunde confianza y les mueve el corazón, lo invitan sin dejarlo proseguir su camino y al



compartir la mesa, entran en comunión y le reconocen y aunque ya no le ven más, tienen la necesidad imperiosa de anunciar que es real, que está vivo y vuelven a la Jerusalén de la que habían huido.

Este recorrido guiado por las profundas y bellas reflexiones que nos hará la profesora Marcolini, entretrejiéndolo con la liturgia eucarística, será el marco temático en el que tendremos el privilegio de escuchar las intervenciones de unos conferencistas realmente especiales, que a la luz de los acentos diarios compartirán sus conocimientos y sus puntos de vista, en temas que serán fuente de riqueza y actualidad en el momento de vida que estamos trascurriendo como movimiento y como iglesia.

Cada una de estas intervenciones, estará acompañada de Testimonios, que, con unas íntimas puestas en común ofrecidas con mucha generosidad y de manera encarnada nos darán parejas y sacerdotes, trasladarán estas reflexiones a la vida personal, abordando realidades diferentes en el universo pluricultural de nuestro movimiento, espejo de la universalidad y la internacionalidad que vivimos.

Los momentos de oración compartida y eucaristías, que son el oxígeno vital que alimenta nuestra espiritualidad, serán un reto de silencio y actitud, en el que la conciencia individual, el respeto y la concentración personal, multiplicada por las miles de personas que estaremos en este recinto, crearán el clima y el ambiente propicio para establecer ese diálogo íntimo con Aquel que nos convoca.

Las tardes serán más lúdicas, pero no menos espirituales. Turín, pese a no ser reconocida propiamente como un lugar de peregrinación, tiene una historia de santidad con una sensibilidad particular hacia los menos favorecidos que encontraron, en los denominados SANTOS SOCIALES, el rostro de la misericordia del Señor. Esta ciudad en las diferentes épocas de su historia hasta hoy día ha sido cuna de muchos santos, llevados a los altares por la iglesia y también de santos hombres y mujeres que siéndolo, aún no han sido declarados santos. La lista es interminable, como lo acabamos de apreciar en la coreografía presentada hace pocos minutos, en la que algunos de ellos fueron citados: San José Benito Cottolengo, Giulia y Tancredi di Barolo, Pier Giorgio Frassati, San Juan Bosco, Ernesto Olivero, Luigi Ciotti, entre muchos más.

Tendremos la oportunidad durante nuestro encuentro de seguir las huellas de algunos de estos extraordinarios santos y de percibir ese clima de espiritualidad, realizando visitas guiadas y teniendo momentos de oración, en los lugares icónicos, unos en la propia ciudad y otros fuera de ella, donde estos hombres nacieron, encontraron su vocación y desarrollaron su obra que tuvo y sigue teniendo repercusión universal.

Además de visitar los lugares de los santos, el auditorio también tendrá la oportunidad de visitar la Expo Universal del movimiento, donde cada SR o RR nos abrirá una ventana a su propia vida de movimiento, y así conocer más de cerca, la emocionante universalidad en la que se ha multiplicado la herencia espiritual de nuestro fundador, sembrando la semilla de los EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA en todos los confines del mundo.

Tendremos también una bella sorpresa teatral que, desde hace más de un año, se viene preparando bajo la dirección y el ingenio de un compañero equipista que ya tendrán oportunidad de conocer y un grupo de actores y bailarines, que nos tocarán las fibras más sensibles de nuestro ser con una obra inédita, escrita para esta ocasión.

La riqueza de un encuentro se vive encontrándonos. Un encuentro internacional no solo es escucha sino un compartir permanente, un intercambio de ideas un encuentro con el desconocido, como lo tuvieron los discípulos de Emaús, un diálogo, en los momentos de descanso, en las comidas, en los recorridos, -algunos más largos que otros-, a los hoteles, en las reuniones de equipos mixtos etc.

Muchos de ustedes no estarán alojados en hoteles en la ciudad sino en hoteles de los alrededores, lo que implicará unos recorridos más largos, pero también la oportunidad de conocer algo más de estas maravillosas tierras del Piamonte. No desperdicien estas oportunidades para disfrutar la dicha de



pertenecer a una misma familia con hermanos dispersos por todo el mundo, pero unidos en un mismo corazón y con un mismo norte.

Quienes hemos tenido la oportunidad de participar en uno o más encuentros internacionales, hemos tejido unos lazos imperecederos con esos amigos con los que 6, 12, 18, o más años atrás, nos conocimos en un equipo mixto, en la convivencia de un hotel, en el bus de una salida lúdica. Un encuentro internacional es una fiesta que tiene muchos momentos de celebración, unos más formales, unos más espirituales y otros más lúdicos; no dejen de participar y aprovechar cada instante de esta semana que el próximo sábado, parecerá que pasó fugazmente, pero que sin duda dejará una huella imborrable en sus corazones.

Querida familia y amigos de los equipos de Nuestra Señora, después de algo más de 2 $\frac{1}{2}$ años, cientos de reuniones, viajes de coordinación, encuentros de equipos de apoyo, planeación, innumerable correspondencia con el equipo organizador, con intervinientes, con invitados, después de logros e inconvenientes, negociaciones con hoteles, proveedores, catering, transportes, reuniones con autoridades civiles, seguros, reuniones con encargados de seguridad y entidades de salud, preocupaciones, desvelos y también momentos de distensión, de fraternidad, siempre en clave de oración, ha llegado el momento tan esperado de dar inicio formal a este XIII Encuentro Internacional. El trabajo está hecho con amor, dedicación y entrega y es ahora cuando lo ponemos en manos del Señor y en la intercesión de Nuestra Madre María, y del Padre Caffarel que sin duda nos observa, para que lo bendigan y permitan que se den los frutos que el movimiento necesita y Él Señor quiere, para bien de la Iglesia y de cada uno de nosotros.

Muy seguramente existirán detalles que fueron olvidados o imprevistos que debemos solucionar, pero tenemos la certeza que, con unos corazones dispuestos como los de cada uno de ustedes, con el Espíritu que nos guía, y la colaboración y la comprensión de todos, haremos de este XIII Encuentro un momento inolvidable en nuestras vidas.

Les deseamos una semana intensa de emociones, de encuentro y recogimiento.

Bienvenidos nuevamente y que así sea,

Pareja Responsable Internacional 2018-2024

CLARITA Y EDGARDO BERNAL FANDIÑO

